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郑州民生A06

市民反映
科技市场附近交通拥堵已不分高峰期

郑女士在文化路与任寨北街交叉口附近上
班，家住文化路与北环路交叉口附近。“每天上
下班，科技市场那一片堵得让人想撞墙。”她说，
以前是高峰期堵得厉害，现在拥堵已经不分高
峰不高峰了，随时都能碰上。

市民王兵伟同郑女士的感受一样。他说，
文化路的机动车道只有４车道，道路相对狭
窄。“科技市场规模庞大，每天人多得不得了，进
货的、促销的挤成一片。”再加上文化路沿途单
位众多，车流量大，每次经过这里，耗上 20~30
分钟很正常。

记者观察
科技市场人、车流量巨大

左右转和直行车辆挤在一起影响速度
昨日16时许，下班高峰期尚未到来。记者

驾车从东风路与花园路交叉口出发，沿东风路
向文化路方向行驶。刚走到东风路百脑汇附
近，距文化路口尚有约300米远，东风路已开始
堵车，车队长达 200米。两名交警和两名交通
协管员正在路口附近全力疏导。

车来车往的东风路上，成群结队的年轻人
拉着手推车在百脑汇和科技市场间来回穿梭。
车上载的电脑配件一人多高，路上没有斑马线，
但他们只管低着头急匆匆穿过。此时车流的时
速已降到5公里，走走停停，相当于步行速度。

路南的公交站牌距文化路与东风路交叉口
仅100余米，公交停靠点直接占用了机动车道，
两辆公交车几乎并排停在站上，将东向车道占
了大半。这让本已堵塞的道路雪上加霜。

约 15分钟后，车子终于开到文化路口，此
时前方等待左转的汽车已有30余辆。等了4个
红灯后，记者的车方才拐到文化路。仅有 4车
道的文化路此时不仅车辆塞得满满当当，路两
边还挤着成群的小商贩，原本不宽的道路变得

更加“淤塞”。仅路口到创新大厦对面一段路，
一步一停走了约10分钟。

在路口附近，文化路南北向行驶的机动车
道各有两条。左转、右转车辆和直行车辆都挤
在这两条车道上。左转车辆在路口等红灯时，
就把直行车辆给挡住了，这导致路上的车流越
聚越多。

交警说法
路口拓宽不是根本办法
建成立体交通才是正道

市交警五大队民警张博介绍，文化路与东
风路交叉口附近的交通现状，一直是他们积极
解决的重要问题之一。

他分析，造成该路段容易拥堵的原因主要
有：其一，路网规划不尽合理。农业路以北路网
的稀疏，导致大量车流人流都集中到文化路、农
业路、东风路少数几条干道上，交通压力倍增。

他进一步解释说，农业路以北东西走向的
道路只有北环路、东风路等少数几条。南北走
向的更少，在文化路与花园路之间目前也仅有
新开辟的渠西路，而该路仅贯通了北环路和东
风路，再往南就断头了。

相比之下，农业路以南，路网要发达得多。
东西向的有丰产路、红专路、红旗路等，南北向的
有经七路、经五路等。这些小路能帮助农业路、
东风路、文化路等干道分流很多车流和人流。

其二，城市功能区划分的原因也导致科技

市场附近容易发生拥堵。
文化路本身云集了数十所大专院校和中

小学。人口高度集中的城中村附近也不少，如
陈寨、姜寨、大铺、小铺等。

其三，科技市场这一全省最大的科技产品

集散地正处在路口，文化路本身较窄，种种客观

原因导致科技市场附近的交通容易拥堵。
交警五大队相关负责人说，他们目前采取

了多项措施来积极应对这一问题。

“除加强交通疏导外，我们正在与公交公司
协调，尽力把文化路和东风路上的站点布局，改
进得更合理，不影响交通。”这位负责人介绍，文
化路与东风路交叉口东边路南，公交站牌距路
口太近，且占用机动车道停车。目前交警已和
公交方面协商成功，将该站点向东调整。

“这个路口交通流量特别大，但目前仍是
‘平面交通结构’，没有一座立交桥、下穿隧道或
过街天桥。”交警五大队相关负责人表示，他们
已向市规划部门提出申请，建议在这个路口建
设机动车下穿隧道。

市民建议
繁华地段超大型商品集散地外迁
郑女士认为，郑州近年来一直在高速发展，

城市框架的迅速拉大超过了一二十年前人们的
想象，政府能否考虑将繁华地段的超大型商品集
散地向城市外围的交通便利地段迁移。

王兵伟建议，很多马路到十字路口附近时，
都会再增加一条车道供左转或右转车辆等红
灯，这样也不会挡住身后的直行车辆。在文化
路这个路口，是否也能这样设置？

对此，交警五大队民警表示，由于历史原
因，文化路路面比较窄，而现在整条路异常繁
华，单位众多，拓宽道路已不是交警一家能够决
定，需要由交通勘测、规划、市政等多个政府部
门科学论证后，再详细规划。

卫生部门发放的健康证
市教育局不认可

“内部明电”违规
遭通报批评责令撤销

□晚报记者 孙娟

本报讯 国家卫生部门权威机构发
放的健康证，在市教育局遭到了“冷
眼”。市教育局“内部明电”要求管辖的
学校食堂员工重新体检。昨日，市政府法
制局通报批评市教育局违规行为，要求其
撤销文件。据悉，我市之前也有因违规
被撤销的规范性文件，但通报批评责令
撤销尚属首次。

卫生部门的健康证，教育局不认可

近日，本市不少学校食堂员工反映，由
卫生部门发的健康证，市教育局不认可，要
求他们重新体检，每人要交体检费60元。

据市法制局了解，市教育局10月23日
下发了《郑州市教育局关于进一步加强对
学校食堂从业人员管理工作的通知》（简称
305号明电），规定各级教育行政部门和学
校必须认真组织学校食堂从业人员参加上
岗前健康体检，未经体检或体检不合格者，
不得从事接触直接入口食品的炊管工作，
市教育局直属各学校食堂从业人员每年体
检一次，由市教育局保健站体检合格后并
出具健康证明才能上岗。

违规一：把规范性文件当“内部明电”

市政府法制局对市教育局文件的合法
性进行了审查。

在调查中，市教育局认为他们出台的
只是内部明电，并非什么规范性文件，因此
并未按照规定经过法制审核。

市法制局有关负责人称，305 号明电
明显属规范性文件。明电内容是市教育局
运用行政权力对学校食堂从业人员进行的
行政管理，且直接规定了学校食堂从业人
员的权利和义务，应当认定为规范性文件。

违规二：文件规定与上位法不一致

305号明电称，“学校食堂从业人员未
经体检或体检不合格者，不得从事接触直
接入口食品的炊管工作”。

市法制局有关负责人称，市教育局
305 号明电属规范性文件，但其规定的工
作范围与《食品卫生法》第二十六条第二款
规定不一致，擅自扩大了不得从事直接入
口食品工作的范围和增加了工作条件。

违规三：教育局保健站无权出具健康证

市法制局有关负责人表示，市教育局
保健站无权对学校食堂从业人员出具健康
证，305号明电违反了《行政许可法》和《河
南省食品卫生条例》等法律法规。

他进一步解释，健康证应当是县级以
上医疗机构出具的健康证明，不是行政机
关依职权发放的一种许可证明。市教育局
保健站作为市教育局二级机构，并未经市
卫生局指定，因此无权以自己名义为学校
食堂从业人员出具健康证。

教育局被通报批评，要求立即撤销文件

昨日，市政府法制局责令市教育局立
即撤销 305 号明电，并责令市教育局依法
对文件的起草、审核等直接责任人员进行
批评教育。

■关注郑州交通系列报道二■关注郑州交通系列报道二

“科技市场附近堵得让人想撞墙”
文化路路窄单位多，科技市场人、车流量巨大

左右转和直行车辆都挤在两条车道上，影响通行速度
交警部门已向规划部门提出在此路口建机动车下穿隧道

昨日，郑女士等多位市民来
电反映，文化路与东风路交叉口
紧挨全省最大的科技市场，附近
学校多，车流人流都很大，而此段
文化路只有４车道，左、右转的机
动车和直行车辆混在一起，每天
不间断出现堵车，高峰期更厉
害。交警部门认为拓宽路口不是
解决问题的根本办法，他们已经
向规划部门提出申请，要在此路
口建设机动车下穿隧道。

晚报记者 吴泳/文 周甬/图

本报征集新增拥堵路段
征集分析和解决方案

怎样解决上述路段的拥堵问题，您有啥
好建议？您身边有哪些新增拥堵路段，天天
让人头大心烦？您认为怎样解决最好？欢
迎拨打本报热线67659999。


